
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р У Л П Ь ШкоВАОР
ОРГАН ПАРТКОМА, 
ДИРЕКЦИИ, 
ПРОФКОМА 
И КОМИТЕТА ВЛКСМ 
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО
КОМБИНАТА

ф> Д А Е Ш Ь  Ю О - М И Л Л И О Н Н У Ю ! +

Три тысячи— не предел
Экипаж экскаватора ЭКГ-8И №  1, который возглав

ляет П. А. Танюшкин, прочно удерживает лидерство 
среди экипажей восьмикубовых экскаваторов в сорев
новании за право отгрузить стомиллионную тонну ру
ды. На майском счету горняков около 80 тысяч кубо
метров вскрыши. Член этого экипажа машинист экска
ватора С. М. Наймушин добился рекордной произво
дительности —  отгрузил за смену 3.151 кубометр грун
та. Он первый из «восьмикубовиков» перешагнул трех
тысячный рубеж.

Из рудных экскаваторов самой большой производи
тельности добился экипаж ЭКГ-4,6 №  13 (старший ма
шинист И. С. Воробьев). Он отгрузил около 90 тысяч 
тонн руды.

Более 3 тысяч погонных метров взрывных скважин 
набурил за две декады экипаж станка №  3 (старший 
машинист В. Ф . Петухов); около трех тысяч —  на сче
ту буровиков восьмого (старший машинист С. С. Тихо
миров). Третий результат у экипажа СБШ-250 №  ^ в о з 
главляемого А. И. Филатовым.

Е С Т Ь  Р Е З Е Р В !
«В резерве —  ни одного двигателя!». Такие заявле

ния руководителей цехов, участков звучат как сигнал 
бедствия: малейшая неисправность и остановится аг
регат. Заменить нечем, остается ждать, когда устранят 
повреждение.

Потому понятна тревога обогатителей: как ни ново 
оборудование А БО Ф , а увереннее себя чувствуешь, 
когда есть в запасе электрооборудование.

Еще три месяца н а з а д  резервный д в и г а т е л ь  
СДНЗ-16-51-12 для насоса 20 ГР пульпонасосной 1 а счи
тался несбыточной мечтой. Во всяком случае ее реа
лизовать можно было только во втором полугодии — 
с поступлением секций.

Все инстанции электрослужбы комбината ра«сматри- 
вали возможность восстановления сгоревшего двигате
ля мощностью 1.600 киловатт. Последнее слово, понят
но, за исполнителем. Однако никто из электрообмотчи
ков до сих пор не реставрировал секции к статорам 
двигателя такого типа. К тому же, надо было пол
ностью восстановить корпусную и витковую изоляции. 
В общем, дело очень хлопотное, требующее опреде
ленного навыка и опыта. А ведь надо было перебрать 
не десять— двадцать секций, а сто восемь!

Электрообмотчица Л. П. Бабий вызвалась выполнить 
эту работу, помочь ей согласилась Г. И. Мишина. Твор
ческий поиск —  вот ежедневная норма жизни этих ра
ботниц. Они быстро освоили реставрацию секций, и 
неделю спустя выполняли норму выработки на 120—  
130 процентов. За месяц были восстановлены все сто 
восемь секций. Их укладывали в пазы статора, соеди
няли и испытывали специалисты Ленинградского управ
ления «Севзапэлектромонтажа». Они дали высокую 
оценку работе Ларисы Петровны Бабий и Галины Ива
новны Мишиной. Благодаря их старанию и опыту, а 
гбавное —  желанию помочь обогатителям работать без 
сбоев в резерве теперь есть двигатель к пульпонасосу 
20 ГР.

Вот почему, когда Ларису Петровну выдвигали в мар
те, апреле и за первый квартал на звание «Лучший по 
профессии», возражений не было. Л. П. Бабий вносит 
достойный вклад в решение задачи ритмичной работы 
оборудования основных цехов комбината, способству
ет, как и весь коллектив цеха, добыче и переработке 
стомиллионной тонны руды.

Ю. ФОФАНОВ,
начальник участка ремонта электрооборудования
электроцеха Ковдорского ГОКа.

Фото Н. Ганиевой. '

ПОБЕДИТЕЛИ
НАЗВАНЫ

Подведены итоги социа
листического соревнования 
за апрель между комсо
мольско-молодежными кол
лективами обогатительного 
комплекса Ковдорского 
ГОКа.

Первое место присуждено 
комсомольско - молодежной 
смене участка флотации 
(мастер В. Гурьев, групком- 
сорг Н. Комарова). Второе 
— смене участка сушки 
апатитового производства 
(мастер М. Погудин, груп- 
комсорг Т. Степанова). 
Третье место — смене уча
стка гравитации (мастер 
Э. Чукчин, групкомсорг В. 
Семенова).

А. КОЛЫБЕЛКИНА, 
заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ обо
гатительного комплекса.

БАДДЕЛЕИТОМ?

В процессе наладки
В прошлом номере газеты 

исполняющий обязанности 
начальника т е х н а д з о р а  
ОКСа В. П. Крушев коснул
ся качества строительно
монтажных работ на бадде- 
леитовом переделе.

Есть претензии у эксплуа
тационников и к проектан
там.■ .. , ,

Схема, разработаийая ин
ститутом «Механобр», не 
обеспечивает получение бад- 
делеитового концентрата, 
так как она не предусматри
вает отделение «крупняка» 
перед гравитационным обо
гащением. Необходимо ус
тановить грохота, на 1,5—2 
метра поднять гидроцикло
ны. Надо учесть при этом, 
что названные изменения 
скажутся на работе апати
тового передела.

Был еще один вариант, 
предложенный эксплуатаци
онниками, но он не обкатан 
на опытной фабрике и пока 
не обеспечивает необходи
мой плотности и стабиль
ности питания.

К  тому же, в процессе 
опробования оборудования 
обнаружилось, что концент
рационные столы, поступив
шие с завода-изготовителя, 
не соответствуют условиям 
эксплуатации. Поэтому мы 
вынуждены были их пере
делывать. Готовы к работе 
пока 26 столов, т. е. одна 
нитка. Кроме того, на ко
нусные сепараторы мы уста
новили отсекатели, изго
товленные по чертежам кон
структорского бюро комби
ната. Проект «Механобра» 
не предусматривает подачи 
воды в желоба концентра

ционных столов для тран
спортировки концентрата на 
последующие о п е р а ц и и .  
Этот вопрос находится в 
стадии решения.

Уже завершается обвязка 
новой схемы, предложенной 
работниками цеха завод
ских лабораторий. Они до
казали, что после извлече 

■'иия апатитового концентра
та в «хвостах» увеличнва-" 
ется содержание бадделеи- 
та и предложили эти «хвос
ты» направлять на перера 
ботку в бадделеитовый пе 
редел. Ожидается, что эта 
схема будет эффективней 
всех ранее предложенных. 
Однако для ее внедрения 
необходимо согласование 
«Механобра».

Намечено в июне предъ 
явить государственной ко
миссии бадделеитовый пе 
редел. Поэтому в оставше
еся время необходимо фор 
сировать внедрение новой 
схемы производства бадде- 
леитового концентрата. Од
нако ни Кольский филиал 
АН СССР, ни «Механобр» 
не оказывают нам сущест
венной помощи. А ведь по
лучить черновой гравитаци
онный концентрат — это 
еще поддела: его надо бу
дет довести до кондиции в 
отделении сушки и доводки. 
Здесь нас также ждут опре
деленные трудности, т. к. 
в схему включено экспери
ментальное оборудование. И 
на его освоение нужно вре
мя. А его-то может и не 
хватить. Д. СМ ИРНОВ, 

заместитель начальни
ка участка гравитации 
АБОФ.

На ходу
Комсомольско - молодеж

ная смена участка флотации 
отработала 17 мая с 8 до 16 
часов. Никаких нарушений 
технологического процесса 
в течение смены не было. 
Оборудование работало нор
мально. В  11 часов остано
вили вторую секцию из-за 
нехватки питания: на участ
ке гравитации внеплановая 
замена электродвигателя. 
Но й тремя секциями план 
был выполнен. Смена Хала 
489 тонн апатитового кон
центрата при задании 480. 
Содержание пятяокиси фос
фора по экспресс-анализам 
за последний час по секци
ям: 38,4—37,9—38,3. Мех- 
служба участка заменяет 
один из насосов.

Эти данные о ходе тех
нологического процесса и 
работе оборудования боль
ше всего интересуют Т. И. 
Николаеву, мастера смены, 
заступившей на рабочие 
места в 16 часов. Остальное 
выяснится в цехе. Переда
ют вахту флотаторы, дози
ровщики реагентов, маши
нисты насосов, растворщи
ки реагентов, оператор, де
журные электрик и сле
сарь.

А  теперь на несколько ми
нут весь коллектив смены 
собирается вместе. Два 
объявления: во-первых, ма
шинистам насосов прове
рить завтра все вентили и 
задвижки; во-вторых, в бли
жайшие дни надо подгото
виться к комсомольскому 
собранию.

В. ГУ РЬЕВ ,
мастер смены участка
флотации.
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Немногим более года тру
дится А. П. Шпагин слеса
рем по ремонту технологи
ческих насосов. Анатолий 
Петрович — в прошлом ме
ханизатор, но такую работу 
выполняет впервые. Именно 
опыт механизатора помог 
ему быстро освоить капи
тальный ремонт и корунди- 
рование насосов. ' 

Трудолюбием и добросо
вестностью снискал уваже
ние товарищей. А. П. Шпа- 
гину присвоено звание «Луч
ший по профессии».

На снимке: слесарь участ
ка ремонта насосов РМЦ 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината А. П. 
Шпагин.

Фото Н. Ганиевой.

ДЕЛО ЧЕСТИ
!

Состоялся очередной пле
нум правления Ковдорской 
городской организации об
щества «Знание», обсудив
ший задачи лекционной 
пропаганды в свете решений 
X X V  съезда КПСС.

В  работе пленума принял 
участие первый секретарь 
Кировского Г К  КПСС Г. Г. 
Гильманов. В своем выступ
лении товарищ Гильманов 
призвал лекторов-общест- 
венников, членов общества 
«Знание» требовательно и 
взыскательно относиться к 
себе.

О задачах городской ор
ганизации рассказал пред
седатель правления Г. Н. 
Косицын.

Проблемам пропаганды, 
организации, роста лектор
ского мастерства посвятили 
свои выступления П. А. Ре
пин, К. И. Маркин, В. И. 
Шиян, Е. А. Поповичев.

М. и л ь ю т о в и ч ,
ответственный секре
тарь городской органи
зации общества «Зна
ние».

ВСТРЕЧА 
С ДЕПУТАТОМ

18 мая состоялась встреча ра
ботников Ковдорской Т ЭЦ  с 
депутатом Апатитского город
ского Совета депутатов трудя
щихся секретарем Кировского 
Г К  КП С С  Нсфсдом Афанасье
вичем Большаковым.

Н. А. Большаков в своем вы
ступлении рассказал о работе 
горисполкома, о развитии про
изводственных мощностей райо
на, о задачах трудящихся Апа
титов и пригородной зоны в де
сятой пятилетке.

Присутствовавшие на встрече 
председатель исполкома Ков
дорского городского Совета де
путатов трудящихся В. М. По
пов и начальник О РСа А. Б. 
Смелянский ответили на много
численные вопросы собрав
шихся.

Сменное задани е — закон
13 мая в тресте «Ковдор- 

строй» состоялось совеща
ние бригадиров и мастеров 
всех подразделений треста.

В  работе совещания при
няли участие: заведующий
отделом строительства об
кома КПСС Н. Е. Момот, 
первый секретарь Кировско
го горкома КПСС Г. Г. 
Гильманов, заведующий сек
тором строительства коми
тета народного контроля 
СССР М. С. Дмитриев, 
председатель исполкома
Ковдорского городского Со
вета депутатов трудящихся 
В. М. Попов, заместитель 
управляющего областной
конторы Стройбанка А. Я. 
Новисов, управляющий тре
стом «Спецстроймеханиза-

ция» А. П. Портянко, заме
стители директоров по ка
питальному строительству 
Ковдорского ГОКа и ком
бината «Ковдорслюда» В. Ф. 
Михайлов и И. В. Чесноков.

С информацией о состоя
нии дел за четыре месяца 
выступил управляющий 
трестом «Ковдорстрой» 
Ю. М. Зелинский. Он обра
тил внимание участников 
собрания на неиспользован
ные внутренние резервы для 
преодоления отставания и 
выполнения плана. Очень 
много сил забирают и пере
делки, и низкое качество. 
Оставляет желать лучшего 
соблюдение трудовой и про
изводственной дисциплины. 
Часты случаи простоев ме

ханизмов и транспорта.
На этих же моментах ос

танавливались и выступив
шие в прениях. Бригадир 
каменщиков «Промжил- 
строя» В. И. Нехоца рас
сказал о работе своей брига
ды. Каменщик,и взяли ос
новной курс на повышение 
качества выполняемых ра
бот, однако заводы-постав
щики дают бракованный 
кирпич, что осложняет за
дачу строителей.

Директор учебного ком
бината треста А. В. Косар- 
чук поставил вопрос об 
улучшении подготовки кад
ров. Еще не все руководи
тели уделяют этому внима
ние, мало следят за обуче
нием рабочих, а ведь от

степени подготовленное ги
кадров немало . зависит ка
чество строительства.

Бригадир штукатуров-ма- 
ляров «Отделстроя» А. И. 
Демьяненко говорила о том, 
что передача отделочникам 
зданий и конструкций ве
дется формально, не обра
щается внимание на каче
ство выполненных работ.

Все высказанные предло
жения были обобщены, со
ставлен план их исполне
ния. Партком треста ут
вердил план и взял под 
контроль его выполнение.

Собрание приняло обра
щение бригадиров ко всем 
рабочим треста и субпод
рядных организаций под 
девизом: «Не выполнил
сменного задания — не по
кидай рабочего места!».



Шлак-
б ay мы 
на
канале

Река Верхняя Ковдора 
весною течет бурно. Теперь 
это знают не только рыба
ки —  к каналу, новому ру
котворному руслу реки —  
стекались в теплые майские 
дни сотни горожан. Сойдут 
паводковые воды, и канал 
снова обмелеет —  строите
ли его перекроют. И зай
мутся устранением недоде
лок и оплошностей. Мно
гие из них были ясны и до 
пуска воды —  незамоноли- 
чены швы между панелями 
на подводящем канале, не 
сделаны в некоторых мес
тах необходимые отсыпки 
и т. д. В результате подво
дящий канал так подмыло, 
что на ликвидацию послед
ствий придется затратить 
дополнительные средства.

Но в любом случае для 
окончания работ на водо
отводящей системе потре
буется не так-то много сил. 
В сравнении с тем, что сде
лано. Однако ввод в дей
ствие системы не означает, 
что путь к северному уча- 
ству месторождения от
крыт. Дорогу перегоражи
вает действующий в на
стоящее время хозпитье- 
вой водопровод, питающий
ся из артезианских сква
жин.

.Демонтировать его, по
ка не пущены водоочист
ные сооружения и кольце
вой водопровод, нельзя: 
оставим город без воды, а 
ТЭЦ —  без резервного пи
тания.

Уже на пороге пуска, но 
все еще только на пороге, 
оборудование водоочист
ных сооружений, а кольце
вой водопровод подготов
лен к эксплуатации только 
на две трети. Оставшиеся 
1.300 метров еще предсто
ит подвергнуть гидравличе
ским испытаниям, промыть, 
спрессовать, смонтировать 
колодцы и арматуру.

Задержка с водопрово
дом мешает перейти и на 
новый ряд водопонизитель
ных скважин, которые на 
западном борту карьера 
призваны перехватить под- 
русловые воды Верхней 
Ковдоры. Скважины к во
допроводу не подключены, 
они будут сбрасывать воду 
прямо в канал, но если их 
запустим, то город опять 
же останется без воды —  
новые скважины глубже ны
не существующих.

Так что пуск водоотводя
щего канала сам по себе 
проблемы не решает. Д а
же если Государственная 
комиссия поставит строите
лям отличную оценку —  
она останется только на 
бумаге, а сами дорогостоя
щие сооружения —  мерт
вым капиталом, пока не бу
дут, закончены все объек
ты, входящие в комплекс 
сооружений. Именно по
этому комбинат настаивает 
на комплексном решении 
вопроса.

На пути к Северу оста
лись последние шлагбаумы. 
И чем скорее строители их 
поднимут, тем раньше гор
няки смогут начать разра
ботку северного участка. 
А ведь ко Дню металлурга, 
к 18 июля, горняки обяза
лись добыть с северного 
участка первые тонны ру
ды.

П. К Р У Ш ЕВ ,
исполняющий обязан
ности начальника тех
надзора; В. КАРП  БЫ
КОВА, куратор ОКСа 
Ковдорского ГОКа.

ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА +
Заканчивается программа 

второго года обучения в 
школе основ марксизма- 
ленинизма. Слушатели шко
лы — коммунисты - произ
водственники обогатитель
ного комплекса Ковдорско
го ГО Ка — изучали науч
ный коммунизм. Начиная с 
марта, темой занятий стали 
документы XXV  съезда 
КПСС.

Заключительные часы про
граммы отведены для заче
тов. Руководитель школы 
старший диспетчер обогати
тельного комплекса Борис 
Михайлович Яковлев осо
бый упор сделал на связь 
учебы с жизнью, с конкрет
ным производством.

По второму разделу От
четного доклада Д. И. 
Брежнева сдает зачет сле
сарь участка дробления 
В. Г. Калитин. Он говорит 
об основных итогах девя
той пятилетки, говорит уве
ренно, на память называет 
цифры.

— Подтвердите приме
ром, что заработная плата 
рабочих возросла за годы 
пятилетки и ответьте, к ка
ким категориям рабочих 
это в первую очередь от
носится.

И примеры, оказывается, 
не надо искать, листая 
учебники. Каждый месяц 
расписываешься в ведомос
ти на получение заработной 
платы. И сам, и товарищи 
по цеху стали получать 
больше, причем, в первую 
очередь это относится к 
низкооплачиваемым рабо
чим.

Второй вопрос — основ
ные особенности десятой 
пятрлетки — не застает 
врасплох слесаря. Опять же 
на примере обогатитель
ного комплекса видно, за 
счет чего пойдет увеличение 
производства: не капиталь
ное строительство даст это 
увеличение, а реконструк
ция уже существующих це
хов, применение совершен
ного.оборудования.

Зачет сдан. Руководитель 
занятий доволен. За каж 
дого отвечающего волнует
ся и староста школы бри
гадир слесарей кранового 
хозяйства Геннадий Федо
рович Романов.

Следующим зачет сдает 
ветеран производства бри
гадир слесарей хвостового

Г1 рано на зачет
хозяйства П. П. Руденко. 
Как и за счет чего достига
ется научно - технический 
прогресс? Что такое связь 
науки с производством? Во 
просы самые непосредст
в е н н ы е ,  поставленные 
жизнью. Петр Петрович об
стоятельно рассказывает о 
научно-техническом про
грессе, а вот над определе
нием роли науки задумыва
ется, но Яковлев дает наво
дящий вопрос: — а опыт
ная фабрика? Это же выра
зительный пример: несколь
ко институтов вели опыты 
и доказали целесообраз
ность комплексной разра
ботки руд Ковдора, отра
ботали вместе с работника
ми Ц ЗЛ  технологию, так 
что связь здесь двусторон
няя и самая прямая.

Слесарь хвостового хо
зяйства Н. Н. Кусков рас
сказал о международном 
положении и деятельности 
КПСС, направленной на ук
репление мира. Кусков про
иллюстрировал свое вы
ступление многочисленными 
фактами. Он принципиаль
но отодвинул от себя кон

спекты лекций. Разрядка 
международной напряжен
ности — главная примета 
нашего времени. И хотя 
присутствующие вниматель
но слушали и читали до
клад Генерального секре
таря, выступление молодо
го слесаря захватило всех.

А вот с очередным зачет
ником разговор начался с 
журнала записи посещений. 
Три пропуска занятий не 
могли не сказаться. Необ
ходим был более длитель
ный разговор.

• Руководитель разрешает 
воспользоваться «шпаргал
кой». Нет, не той, что экза
менующиеся приносят в 
кармане. На стене в каби
нете экономики и научной 
организации труда обогати
тельного комплекса, где 
проходят занятия, висит 
«Таблица' технико-экономи
ческих показателей» работы 
комбината, начиная с 1962 
года. На вопрос об интенси
фикации производства мож
но отвечать, пользуясь таб
лицей.

— Так чем же обеспечи
вается, интенсификация?

— Новым оборудовани
ем.

— А так ли? Разве дро
билки заменяли или их ста
ло больше? Но ведь в гра
фе: продроблено руды — 
цифры растут год от года.

Так, постепенно, руково
дитель и слушатель подхо 
дят к единственно правиль 
ным ответам.

На вопрос об обучении 
кадров ответы, кажется, бы
ли исчерпывающими. Слу
шатели перечисляли все вхо
дящие в это понятие факто
ры — называли повышение 
общеобразовательного, по
литического, технического и 
культурного уровня.

— А  еще? Как вы пони
маете экономическое обра
зование?

Вопрос самый близкий и 
непосредственный. Школы 
коммунистического труда, 
занятия в системе партий
ной учебы дают необходи
мые знания в области эко 
номики, без которых сегод
ня не мыслится сознатель
ный творческий труд рабо
чего коллектива.

Е. Т Р У Б И Н .

Э Н Е Р Г Е Т И К
22 мая Кольская энергетическая система «Кол- 

энерго», куда входит и Ковдорская ТЭЦ, отмечает 
свой 40-летний юбилей. Выполнением государствен
ного плана по всем показателям и взятых социали
стических обязательств встречает эту дату коллектив 
нашей станции.

В  авангарде тех, кто ударным трудом встречает 
юбилей, идет Александр Павлович Белов, награж
денный Почетной грамотой Министерства энергетики 
СССР.

Окончив службу на Северном флоте в 1958 году, 
А. П. Белов так и остался в Заполярье. С 1963 года 
он работает газоэлектрооварщиком 6 разряда на 
Ковдорской ТЭЦ. Выполняет особо важные произ
водственные задания на главном паропроводе, на 
трубопроводах высокого давления котлоагрегатов и 
паровых турбин. В  любое тремя суток Александр 
Павлович готов прибыть на рабочее место по перво
му вызову. Опытный специалист передает передовые 
приемы работы молодым сварщикам.

За досрочное выполнение личных соцобязательств 
девятой пятилетки ударник коммунистического тру
да А. П. Белов награжден знаками «Победитель со 
циалистического соревнования 1974 года», «Ударник 
девятой пятилетки». За достигнутые успехи в труде 
он неоднократно заносился на доску Почета пред
приятия, имеет 30 поощрений руководства станции. 
Активно участвует в общественной жизни — он член 
цехового комитета профсоюза, общественный инспек
тор по технике безопасности.

В. ДАНИЛО В,
старший инженер, председатель завкома Ков
дорской ТЭЦ. Фото А. Азаренко.

21 мая 
1976 года

КЛАДОВАЯ
В десятой пятилетке, как 

показывают расчеты Коль
ского филиала, возникнет 
потребность начать проек
тирование строительства 
второй очереди Ковдорской 
вермикулитовой обогати
тельной фабрики.

Настало также время для 
использования крупных, но 
пока не учтенных запасов 
сунгулита, талькоподобного 
минерала, широко распро
страненного на Ковдоре.

Первые опыты замены 
талька сунгулитом, прове
денные в отделе техноло
гии строительных материа
лов филиала, дали положи
тельные результаты.

Особо стоит вопрос о так 
называемых флогопитовых 
слюдитах Ковдора.

В ближайшие три грда — 
не позже — необходимо де
тально разведать месторож
дение, и в первую очередь 
Юго-Западный и Восточный 
участки вермикулитового 
месторождения, которые 
уже частично застроены 
и подвергаются угрозе даль
нейшей застройки, против 
чего нужно немедленно при
нять меры. Как вывод от
сюда — предстоит пере
смотреть коренным образом 
проект разработки всего 
месторождения на основе 
пересчета запасов по новым 
кондициям.

Д. БО ЛОТНИКОВ, 
научный сотрудник от
дела технологии стро
ительных материалов 
КФ А Н  СССР.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА

„Критику признаю"

тЫСАИ

ВСЛУХ

Лаборатория НОТ — не 
дань моде, веление време
ни. Она — мозг предприя
тия. Такой хотят видеть 
специалисты комбината, на
чальники цехов, мастера 
свою лабораторию научной 
организации труда, ибо все 
нуждаются в ее рекоменда
циях.

Труд любой категории 
работников комбината мож
но оценить, измерить, при
менив «поправочный» ко- 
эффицент. А лаборатории 
НОТ? Тут может быть толь
ко один критерий — коли
чество внедренных меро
приятий, их эффективность. 
Что сделано лабораторией 
НОТ в минувшем году и 
что намечено к внедрению 
в нынешнем?

Вот об этом и хотели ус
лышать коммунисты управ
ления комбината на партий
ном собрании, состоявшемся 
на минувшей неделе. Отчи

тывался о работе лабора
тории НОТ ее руководитель 
— коммунист Афонин. До
клад был перенасыщен 
цифрами и фактами. Они 
впечатляли, они иллюстри
ровали вклад работников 
лаборатории в минувшую 
пятилетку. Еще более гран
диозные задачи поставил 
перед собой коллектив ла
боратории и на нынешнюю. 
При том условии, что бу
дет значительно расширен 
штат.

Несведущий долго нахо
дился бы под впечатлени
ем доклада, если бы не во
просы и выступления ком
мунистов: они быстро опус- 
стили из заоблачных высот 
на землю. Нескромно при
писывать одному отделу 
(лаборатории) заслуги в 
оснащении комбината новой 
техникой, в модернизации 
оборудования, расширении 
мощностей производства. К  
тому же, что предлагалось 
к внедрению, не все нашло 
поддержку в цехах: то ли 
устарело, то ли не дало эф
фекта.

Технический прогресс — 
основное средство повыше
ния эффективности произ
водства и качества продук
ции, но не единственное. 
Тут и должна сказать свое 
слово лаборатория.

Очень трудоемкий про

цесс — ремонт оборудова
ния. Не секрет, что во мно
гих цехах он на самотеке. 
Здесь узких мест больше 
чем достаточно. Но где же 
конкретно приложила руку 
лаборатория НОТ, чтобы их 
устранить? Увы, помощь 
малоэффективна.

На многих предприятиях 
прижилось сетевое планиро
вание, а у нас? Механики 
обогатительного комплекса 
сами составляют графики 
ремонта оборудования, не 
всегда удается все учесть, 
предусмотреть, Сетевые гра
фики исключили бы авралы, 
помогли бы более четко 
..проводить капитальные и 
профилактические ремонты.

Из бесед с горняками .вы
носишь мысль: этот проект 
— та же инструкция. Ниче
го нового в нем нет: в каж 
дом конкретном случае ма
шинисты экскаваторов и 
буровых станков руковод
ствуются своим и товари
щей опытом. А  опыт учит, 
что многие экипажи давно 
переросли рекомендуемые 
лабораторией НОТ методы.

Может быть, более уро
жайной для лаборатории 
оказалась нива передовых 
методов труда? Было про
ведено немало школ, но ведь 
большинство не отличались 
от техминимумов: в основ
ном повторялось пройденное.

Года два назад автор строк 
поинтересовался, исследова
ла ли лаборатория органи
зацию ремонта и обслужи
вание БелАЗов, и, получив 
положительный ответ, и эк
земпляр рекомендаций во
дительскому составу, озна
комился с их содержанием. 
Возникло сомнение, что ре
комендации добросовестно 
дублируют инструкцию по 
эксплуатации БелАЗов, до
полненную хронометражом. 
Тогда я дал почитать реко
мендации белазретам и 
спросил, что нового для се
бя почерпнули?

— Ничего, —  услышал в 
ответ, —• все это есть в тех
нической литературе и ин
струкции.

Какой же смысл дублиро
вать прописные истины?

Ц е х  технологического 
транспорта выходит из про
рыва. Сделан шаг вперед в 
организации р е м о н т а  
БелАЗов. Без помощи ла
боратории НОТ. Однако 
еще много узких мест в 
этом цехе, и помощь лабо
ратории ему нужна. Кон
кретная помощь, основан
ная на анализе дел в цехе, 
а не на общих рекоменда
циях.

Поскольку у работников 
лаборатории НОТ не дохо
дят руки до цехов, то, мо
жет быть, они работают в
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Итоги работы смежников
Как мы сообщали, кол

лектив Ковдорского горно- 
обогатительного комбината
за три месяца текущего го
да выполнил план реализа
ции на 102,5 процента, пре
вышение составляет в де
нежном выражении 226 ты
сяч рублей. Выработано 
сверх плана в первом квар
тале 9 тысяч тонн желез
ного концентрата повышен
ного качества. Оборот ва
гонов М ПС с начала года 
превысил утвержденную 
норму на 0,6 часа. Коллек
тив комбината в первом 
квартале не выполнил зада
ние по производительности 
труда.

Коллектив Оленегорского 
ГОКа план первого кварта
ла 1976 года выполнил на 
104 процента, выработав 
дополнительно сверх плана 
8.000 тонн концентрата с 
содержанием в нем железа 
65,3 процента. Качество 
сырья удерживалось на пла
новом уровне.

Выполнено квартальное 
задание по производитель
ности труда. Оборот ваго
нов МПС на путях комби
ната с начала текущего го
да был выше плановых по
казателей на 1 час.

Шахтеры производствен
ного объединения «Ворку
тауголь» план первого квар
тала 1976 года по добыче 
углц перевыполнили на 4,3 
процента, выдав сверх пла
на 177,9 тысячи тонн топли
ва. Сверх квартального пла
на реализовано товарной 
продукции на 1 миллион 
38 тысяч рублей. Зольность 
угля с начала года была 
ниже плановой на 0,2 про
цента. Череповецким коксо
химикам отправлено сверх 
плана первого квартала 32,9 
тысячи тонн угля. Оборот 
вагонов МПС на путях объ
единения снижен на 1,5 ча
са.

Коллектив Пикалевского 
глиноземного комбината вы
полнил квартальный план 
реализации на 100,2 про
цента, выработав сверх пла
на металлургических флю
сов 6,1 тысячи тонн. Каче

с т в о  отгружаемых флюсов 
за этот период было выше 
плановых показателей (со
ответственно) на 4,5 и 5 
процентов. Статистическая 
нагрузка вагона в первом 
квартале увеличилась в

тесном контакте с отделами 
управления комбината?

— Да, — отвечает на во
прос коммунистов Василий 
Иванович Афонин, — мы 
работаем в контакте с отде
лом главного механика и 
ОКСом.

— Нет, — начисто отри
цают коммунисты В. Ф. Ми
хайлов и В. М. Хабаров — 
помощи от НОТ мы не ви
дим.

В ней нуждаются и дру
гие отделы комбината. В 
частности, считают комму
нисты, необходимо отбор 
информации поставить так, 
чтобы не тратить времени 
на поиски нужных материа
лов в море литературы. Д а
леко неблагополучно обсто
ит дело и с внутрипроиз
водственной информацией. 
Давно назрела необходи
мость ее совершенствова
ния.

Группа эстетики подчиня
ется лаборатории НОТ. 
Вряд ли ОКС отказался бы 
от ее рекомендаций при 
рассмотрении проекта про
мышленных зданий и соору
жений соцкультбыта. Но она 
поставила себя в положе
ние ментора. Дескать, если 
мы вам нужны, хорошенько 
попросите. Верно, штат ма
лочислен — шесть человек, 
помещение мало, — мало 
для изготовления плакатов 
и панно. А для эскизов? 
Ведь никто не требует пой
ти в цеха и, засучив рука
ва, оформлять их. Нужны 
рекомендации, а уж  коллек-

среднем на 0,1 тонны по 
сравнению с нормой.

Коллектив Северной же
лезной дороги в первом 
квартале 1976 года недо 
выполнил- плановое задание 
по общей отгрузке на 1,7
процента. С начала года
коллектив дороги перевы
полнил задание по отгрузке 
черных металлов на 4,1 
процента.

Не выполнены кварталь
ные плановые нормативы 
но производительности ло 
комотива, вагона, участко
вой скорости и особенно по 
обороту вагонов М ПС (87,8 
процента). Железнодорож 
ники Северной магистрали 
обеспечили вагонами сверх
плановую погрузку продук 
ции Череповецкого метал
лургического завода в пер
вом квартале на 83 тысячи 
тонн. Простой местного ва
гона на станции Мульда 
был выше нормы на 2,2 ча 
са, на станции Воркута — 
ниже на 0,3 часа, на стан 
ции Череповец — в норме.

Коллектив Октябрьской 
железной дороги данных за 
первый квартал 1976 года 
для информации не пред
ставил.

Металлурги Череповца 
выполнили государственный 
план и социалистические 
обязательства первого квар 
тала 1976 года по всем по
казателям. Реализовано до
полнительно продукции за 
январь—март текущего го
да на 2 миллиона 486 тысяч 
рублей.

Выплавка чугуна за этот 
период составила 100,1 про 
цента к плану, в счет обя 
зательства выдано 1.154 
тонны металла. Выплавлено 
сверх плана 11.058 тонн 
стали, что превышает зада
ние трех месяцев на 0,9 про
цента. Выпуск проката был 
в ы ш е  запланированного 
уровня на 5.392 тонны, или 
на 0,3 процента больше, чем 
предусматривалось квар
тальным планом.

С начала года сверх пла
на произведено 17.057 тонн 
кокса (валового), что пре
вышает трехмесячное зада
ние на 1,4 процента. Агло
мератчики выполнили план 
минувшего квартала на 
100,1 процента, выдав до
полнительно 1.260 тонн аг
ломерата.

тивы цехов изыщут возмож
ность для их реализации.

Правда, от некоторых эс
кизов впечатление, будто 
они извлечены из архивов 
двадцатилетней давности. 
Коллектив цеха заводских 
лабораторий использовал 
идеи и эскизы своих сотруд
ников. Осмелюсь сказать, 
что оформление красного 
уголка в Ц ЗЛ  теперь пред
мет зависти даже самой 
группы эстетики. В  конце 
минувшего года представи
тель группы эстетики дваж
ды посещал ремонтно-меха
нический цех. Цель — по
мочь оформить наглядную 
агитацию. С его замечания
ми соглашались, но дальше 
слов дело не двинулось.

Все, как говорят, позна
ется в сравнении. Специа
листам комбината прихо
дится бывать на соседних 
предприятиях. По промыш
ленной эстетике и нагляд
ной агитации мы довольно 
бледно выглядим в сравне
нии с ними. Честно при
знаться, кроме Галереи тру
довой славы комбинату не
чем похвалиться.

Уж  коли у работников 
группы эстетики не хватает 
времени для подразделе
ний, то, может быть, они 
бросили все силы на оформ
ление интерьера управления 
комбината? Тем более, что в 
этом году проводился кос
метический ремонт здания. 
Нет, лаборатория НОТ с 
группой эстетики пребывали 
в состоянии стороннего на-

Кирпич к кирпичу
ЧЕТЫРЕ ЭТАЖА 
ПОЛИКЛИНИКИ

Потеплело, установились 
солнечные дня.

— А  приятно сейчас ра
ботать. Так ведь? — гово
рит М. М. Кравченко, бри
гадир комплексной бригады 
«Промжилстроя», обраща
ясь к прорабу И. А. Беспя- 
тому. —  А самое главное — 
наладилась поставка основ
ных материалов. В апреле 
и одна смена простаивала, 
а сейчас работаем в две 
смены.

В основном нас сдержи
вали перебои в поставке, на 
собрании бригады резко 
стоял вопрос об этих недо
статках. И улучшение, пусть 
не сразу, но наметилось. Да 
и мы сами стали проявлять 
больше оперативности, чуть 
что — звоним диспетчеру.

Теперь мы’ можем сказать 
уверенно, что к 15 июня за
кончим кирпичную кладку 3 
и 4 этажа. А вот про соц
обязательства вам скажет 
И. А. Беспятый. Прораб ог
лядел внимательно стройку, 
как бы оценивая, и прого
ворил:

— Ближайшие наши пла
ны — закончить поликлини
ку в названный срок и сдать 
коробку «Отделстрою». За 
тем мы переходим на 29-й 
жилой дом. Бригада в этом 
году выполнит строительно
монтажных работ примерно 
на 1 миллион рублей.

САД НА ЗЕЛЕНОЙ
В центре Микрорайона на 

Зеленой стоит двухэтажное 
здание с большими окна
ми-глазами и удивленно 
смотрит на весь квартал, 
словно младенец.

А это и есть младенец, 
будущий детсад № 2 треста 
«Ковдорстрой», его рожде
ние ожидается в конце 
мая.

А пока здесь орудуют 
взрослые. Благоустраивают 
территорию, бетонируют до
рожки, кто-то старательно и 
с любовью выложил Чебу
рашку и Зайца из керами
ческих плиток.

На втором этаже пере
кликаются звонкие голоса 
девчат из бригады отделоч
ников М. Н. Круталевич.

ВСЕМ ГАРАЖАМ 
ГАРАЖ

— Скоро заберемся на 
самый верх, хватит пожили 
внизу. — Это слова шофера 
цеха подготовки производ
ства Ковдорского ГОКа.

Новый гараж раскинулся 
около леса и гороД виден

оттуда, как на ладони. 
Блочные красивые здания— 
это главный корпус, соеди
ненный теплым переходом с 
административно - бытовым 
зданием и мехмойкой.

Белеют светлыми квадра
тами калориферные, к ним 
будут примыкать открытые 
бетонные стоянки. Уже сто
ит, как часовой, красная 
водонапорная башня.

Будет построен контроль
но-пропускной пункт со 
смотровыми ямами и бензо
заправочная. Пока их кон
туры представляют по фун
даментам.

Бригадир комплексной 
бригады из «Промстроя» 
В. И. Горшков говорит:

— Пока еще красоты ни
какой нет, кругом канавы, 
строительный мусор. У  нас 
работы выполнены пример
но на 80 процентов, в июне 
думаем закончить. Сдержи
вает нас СУ-6, не выкопаны 
траншеи под теплотрассы. 
На бытовом корпусе тру
дятся бригады Г. В. Бесту
жевой и И. И. Дубовика из 
«Отделстроя».

Бригада Н. А. Кравченко 
из «Севзапэлектромонтажа» 
монтирует освещение. Где- 
то в дальнем крыле корпуса 
слышится металлический 
стук. Это бригада Е. Н. 
Столярова из «Промвенти- 
ляции» монтирует сушиль
ные камеры и вентиляцию 
для бытового корпуса и 
главного корпуса.

В. ВА С ЕН ЕВ .
Растет улица Комсомоль

ская.
Фото А. Жукова.

Л  ну-ка, девушки!
О пользе производственной гимнастики говорить не 

надо, это знают все. А  как ее применяют работники 
ОРСа, показал смотр-конкурс, в котором с 6 по 17 мая 
участвовали коллективы всех отделов управления. К аж 
дый отдел представил свой девиз, в зависимости от 
возраста участников — от «Главное, девчата...» до 
«Лет до ста расти нам без старости».

Основным критерием при определении победителей 
были: четкость выполнения упражнений, согласован
ность движений, принимались во внимание и приготов
ленные лозунги.

А победителями признаны коллективы: расчетного от
дела (руководитель X. Н. Сазонова), машино-счетного 
бюро (руководитель Л. В. Антонова), торгового отде
ла (руководитель Г. В. Гордиенко).

Наиболее активным сотрудникам за внедрение гим
настики на производстве вручены грамоты и объявле
ны благодарности приказом начальника ОРСа. Отделы- 
победители награждены переходящими вымпелами.

Судейство обеспечивало жюри в составе Е. И. Кор- 
тович, В. Н. Никитенковой, Т. Е. Донченковой под 
председательством А. С. Соловьевой.

Т. Д О Н ЧЕН КО ВА , 
методист производственной гимнастики ОРСа.

блюдателя. Их рекоменда
ции ограничились подбором 
колера, красок. Дело вовсе 
не в отсутствии художест
венного видения у членов 
группы эстетики (судя по 
выставленным работам, им 
в этом качестве, не отка
жешь), а в желании. А та
кового, надо полагать, у 
них нет.

По словам В. И. Афони
на, у лаборатории 180 до
бровольных помощников. 
Это же какая сила! Но она 
инертна и польза весьма 
ограничена.

Если уж  своими силами 
невозможно оформить ин
терьер, то, может быть, 
пригласить специалистов со 
стороны, как это сделали в 
ГОКе «Ковдорслюда»? У 
руководителя лаборатории 
НОТ на этот счет свое мне
ние: кустарщина ни к чему, 
лучше воспользоваться цент
рализованной поставкой. 
Думается, ошибочно отож
дествлять самобытность с 
кустарщиной в любом его 
значении.

— Лаборатория НОТ под
чиняется главному инжене
ру и выполняет его указа
ния, —  огласил структуру 
работы вверенного ему от
дела В. И. Афонин.

Быть просто придатком— 
одно, быть прогнозистом, 
помощником, советчиком 
другое: для этого, видимо, 
надо иметь желание и чув
ство ответственности.

Не умаляя достижений 
лаборатории НОТ Ковдор

ского ГОКа в минувшей пя
тилетке, внедрившей ряд по
ложительных разработок, 
коммунисты отметили, что 
в научной организации тру
да на комбинате имеются 
определенные пробелы. Для 
успешного выполнения на
пряженных социалистиче
ских обязательств десятой 
пятилетки коллективу Ков
дорского ГОКа необходимо 
совершенствовать планиро
вание и управление произ
водством, ремонтное хозяй
ство основных цехов. Науч
ная организация труда во 
всех звеньях производства, 
отметили коммунисты — 
одно из мощных средств 
изыскания и максимального 
использования резервов, по
вышения эффективности 
производства и роста про
изводительности труда. Для 
решения этой задачи ком
мунисты потребовали изме
нить стиль работы лабора
тории НОТ, активизировать 
цеховые советы и творче
ские бригады, усилить конт
роль за внедрением разра
ботанных мероприятий с 
привлечением главных спе
циалистов комбината, инже
нерно-технических работни
ков цехов.

— Критику признаю,. — 
заявил в заключительном 
слове коммунист В. И. Афо
нин, —  недостатки будут 
исправлены.

Было бы желание, а про
грамма — в выступлениях 
коммунистов.

А. А ЗАРЕН КО .

+ ТОВАРИЩ УРОЖАЙ +

Укрощенные гектары
На период весеннего сева 

в подхозе было создано два 
механизированных звена. 
Первейшая их обязанность 
— засеять заболоченные по
ля. Иначе, когда оттает, это 
сделать будет невозможно. 
Площадь болот не такая уж 
маленькая — 250 гектаров. 
Кромё того, надо было вне
сти на 180 гектарах 108
тонн минеральных удобре
ний.

И надо сказать, что оба 
механизированных звена с 
поставленной задачей спра
вились отлично. В. В. Си
ротин и его товарищи за
сеяли за пять дней 126 гек
таров, А. А. Сверчков — 
130. Механизаторы почти 
втрое перекрывали дневные 
нормы. Особенно отличи
лись трактористы И. Н. 
Щербаков, Е. И. Мусорин 
и В. А. Тихов.

В этом году произведем 
на 25 гектарах известкова

ние почвы «хвостами» 
АБОФ. Если результаты бу
дут положительные (извест
кование кислых почв, как 
известно, дает прибавку 
урожая однолетних трав и 
колосовых), то и впредь бу
дем использовать для этой 
цели «хвосты» апатитового 
производства.

Взошла озимая рожь. Ею 
засеяны 20 га. По всходам 
можно судить, что урожай 
будет неплохой, и уже с 
середины июня начнем вво
дить в рацион скоту све
жий корм.

Коллективы предприятий 
и организаций Кондора ока
зали нам помощь в очист
ке полей от камней, что 
даст возможность убирать 
травы только косилками.

А. ПОПОВ,
агроном подсобного 
хозяйства ОРСа Ков
дорского ГОКа.

По к а м у ш к у . . .

/

Если из окна автобуса 
слышатся песни, значит, 
люди едут на работу с на
строением. Импровизиро
ванный хор коллектива 
сквозной смены №  2 обога
тительного комплекса во 
главе с опытным запевалой 
Никитой Васильевичем Жи- 
гальцевым успел по дороге 
до подхоза перебрать много 
песен, от старой, проверен
ной «Пропел гудок завод
ской», до самой современ
ной, посвященной БАМу. 
Уверенно звучали голоса 
рабочих смены Т. И. Нико
лаевой с участка флотации 
и С. Г. Наталич с участка 
гравитации — это коллек
тивы выехали на подхоз в 
полном составе.

Работа закипела, как 
только вышли из автобуса. 
Большое поле надо было 
очистить от камней, заодно 
вывезти на обочину валуны, 
что были собраны нашими 
товарищами, которые ранее 
выезжали на помощь под-, 
хозу. Флотатор Виктор 
Маргушев и обжигальщик 
Алексей Лобань выбирали | 
груз потяжелее и выкаты
вали его за пределы поля. 
Женщины собирали камуш
ки поменьше и носили их к 
трактору, складывали на

своеобразный поддон—лист 
железа. А потом трактор 
волоком тащил поддон и 
мы занимались разгрузкой. 
Сбрасывали камень за кам
нем, но... стоп, разве мы не 
производственники? Срабо
тала мысль: прицеп можно 
остропить и ножом буль
дозера сдвинуть камни с 
листа железа. Так и стали 
делать. Во время «переку
ров» собирали ягоды— про
шлогоднюю бруснику. Для 
разнообразия проверили и 
диету буренушек: неплохой 
горох для них выращивают.

Отличное настроение бы
ло у ребят в погожий ве
сенний денек. Здорово все- 
таки провести выходной 
день в своем рабочем кол
лективе. И на обратном пу
ти в автобусе опять пели 
песни и думали: «Съездить 
бы еще разок на подхоз!».

В. ПО ЛТАВСКИЙ , 
электрослесарь участ

ка гравитации АБОФ,

Ж оШ о р

ш ш
▼toe п<21 мая 

1976 года toe по-
га!».
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Ковдор— 
город футбольный

Новый футбольный сезон 
открывается в воскресенье 
матчами на кубок района. 
Путевку в Апатиты разы 
грают коллективы физкуль
туры предприятий. «Строи 
тель» встретится с коман
дой леспромхоза, а «Гор
няк» —  с футболистами 
«Ковдорслюды».

А  впереди —  ответствен
ные матчи на первенство 
области по первой группе. 
Одиннадцать команд будут 
бороться за победу. Это 
три коллектива областного 
центра: «Судоверфь», «Ма
як» и «Автомобилист», «Се- 
вероникель» из Мончегор
ска, «Печенганикель» из Ни
келя, «Горняк» из Олене
горска, «Апатиты» из Киров- 
ска, «Апатитстрой» из Апа
титов, «Металлург» из Кан
далакши и две команды из 
Ковдора —  «Строитель» и 
«Горняк».

ВТОРАЯ ПОПЫТКА
Прошлогодний результат 

— шестые в области — для 
дебютанта вроде бы и по
четен, но команда не счи
тает это верхом своих воз
можностей. В  новом сезоне 
постараемся сыграть лучше. 
В связи с тем, что Ковдор 
будет теперь представлен 
на чемпионате области дву
мя командами, состав 
«Строителя» существенно 
изменился. На места вы
бывших пришла молодежь. 
Коллектив спаянный, все 
спортсмены работают в тре
сте «Ковдорстрой». Пока в 
отпуске находится наш ос
новной вратарь, место в во
ротах займет Валентин 
Григоренко. Хорошо уком
плектована линия обороны, 
в защите сыграют Алек
сандр Садыков, Михаил 
Щербина, Евгений Пасхин,

Сергей Бирюков, Алексей 
Алексеев. В  средней линии 
будут выступать Михаил 
Козич, Юрий Лукьянцев 
Леонид Беликов. А впереди 
— Алексей Демуха, Анаго 
лий Еремеев, Вячеслав Кол
чанов, Александр Лукьян 
цев и я.

В. Щ ЕРБИ Н А ,
играющий тренер
«Строителя».

НЕ ЗАГЛЯДЫВАЯ 
ВДАЛЬ

Коллектив Ковдорского 
ГОКа давно мечтал создать 
свою футбольную команду 
которая получила бы право 
выступать на чемпионате 
области. Партийный 
профсоюзный комитеты, ад
министрация комбината 
обеспечили все условия для 
создания «Горняка».

Ряд наших футболистов 
уже имеют опыт выступле
ния в первенстве области, в 
прошлом году горняки вне
сли немалый вклад в ус
пешный дебют «Строите
ля». За родной комбинат 
ребята должны сыграть еще 
лучше.

Ворота будет защищать 
Сергей Лукьянцев. Среди 
полевых игроков: Владимир 
Бодин, Вячеслав Денисов, 
Анатолий Гладких, Николай 
Котик, Михаил Напалков, 
Владимир Филиппов. Бо
лельщики познакомятся 
также и с новыми именами.

На первых порах коман 
да ставит себе целью за 
крепиться в первой группе. 
Но после первых трех ту 
ров (как «южане», мы 
стартуем дома) сможем 
высказаться определеннее.

Л. РОЗАНОВ, 
играющий тренер «Гор
няка».

Ж Д Е М  С В И С Т К А !
Ковдор — город моло

дой, и большинство его жи
телей — молодежь. Но про
блема, чем заняться в сво
бодное время, у нас все еще 
не решена. Зимой, естест
венно, лыжи. Если нет офи
циальных соревнований, 
можно друг с другом посо
стязаться. А  летом? Счита
ются популярными видами 
спорта футбол и волейбол, 
но я здесь живу четыре го
да и не слышал, чтобы про
водились соревнования в 
городском масштабе. На 
первенство Ковдорского 
ГОКа играют обычно всего 
три команды: рудника «Ж е
лезный», цеха технологиче
ского транспорта и обога
тительного комплекса. На 
выяснение отношений ухо
дит два дня, не больше.

Думаю, многим запомни
лось зимнее первенство го
рода по мини-футболу. Как 
ни трудно было организо
вать турнир, но его прове
ли, и команд участвовало

немало. Наша «Звезда» за
няла десятое место, но все 
равно ребята были доволь
ны.

Неужели сейчас нельзя 
разыграть первенство горо
да по футболу среди цехо
вых коллективов? Пусть не 
четырнадцать, как в мини- 
футбол, но шесть—семь 
команд наберется. И прове
сти турнир в два круга. К  
тому же, откуда, как не из 
цеховых команд, черпать 
резервы «Горняку» и «Стро
ителю»?

А  главное, наступит вы
ходной и не надо будет ду
мать, куда идти: в пивбар
или в лес с бутылкой. Ф ут 
болисты цеха технологиче
ского транспорта хотят иг
рать. И Думаем, мы не оди
ноки. А заявки и предло
жения приносите в «Руд
ный Ковдор».

В. С ВЕРГУ Н ,
шофер цеха техноло
гического транспорта.

Сам себе 
доктор ?

Дома испортился холо
дильник. Естественно, вы
зываете для ремонта масте
ра. Почему же зачастую 
при недомогании каждый 
самостоятельно берется ле
чить такой сложный аппа
рат, как человеческий орга
низм? Да и не только при 
недомогании.

—  Купи мятные таблет
ки! Хочу витаминов! — 
хнычет мальчик лет шести. 
И мать додает мне чек на 
10 упаковок мятных табле
ток. и на столько же коро
бок витамина С.

— Зачем вам столько? 
Ведь это же лекарство! 
Безобидные мятные конфет
ки вы можете купить в ма
газине. А  в аптеке прода
ется лекарство! — На мои 
слова нет никакой реакции. 
Ребенок хочет и все!

К  сожалению, некоторые 
покупатели на личном пе
чальном опыте убеждаются, 
поздно убеждаются, что 
каждое лекарство не без
различно для организма. 
Вот эти же мятные таблет
ки применяются в качестве 
успокаивающего средства, 
так как вызывают расши
рение кровеносных сосудов 
сердца. А  при передозиров
ке могут привести к угне
тению общего состояния, к 
затруднению дыхания.

Кислота аскорбиновая 
(популярный витамин С) 
при передозировке угнетает 
деятельность поджелудоч
ной железы, отрицательно 
влияет на деятельность по
чек и артериальное давле
ние. Да по каждому пре
парату можно прочесть це
лую лекцию о побочных яв
лениях, к которому приво
дит неумеренное потребле
ние. А  ведь частенько дети 
едят различные витамины 
пригоршнями.

Свободную продажу ле
карств без рецептов врачей 
ограничивает большое коли
чество приказов Министер
ства здравоохранения СССР. 
Наша тенденция — посте
пенно уменьшать продажу 
препаратов без рецептов 
врача. Только врач может 
подобрать больному нуж
ное лекарство и требуемую 
дозу.

Если вы услышите в ап
теке фразу «Только по ре
цепту врача!» —  не возму
щайтесь: фармацевт стоит 
на страже вашего здоровья! 

Л. ВЕРЕЩ А ГИ Н А , 
заведующая городской 
аптекой.

В пути 
без волнений

При поездках в отпуск 
или в туристические путе
шествия очень удобен ак
кредитив. Зачем возить с 
собой пачку денег, если их 
можно получить по аккре
дитиву в сберегательной 
кассе любого города или 
района.

Аккредитив выдается на

имя лица, вносящего день
ги, по устному его заявле
нию. Сберегательная касса 
может оформить аккреди
тив и за счет вклада. 

х На руки выдается два до
кумента: аккредитив и конт
рольный лист к нему. Их 
надо хранить порознь.

В  сберегательной кассе 
применяются аккредитивы 
двух видов; на любую сум
му до 1000 рублей включи
тельно в полных сотнях и 
десятках рублей и на сум
му в 300 рублей.

При. выдаче аккредитива 
взимается плата в размере 
10 копеек за каждую пол
ную и неполную сотню руб
лей. Аккредитивы действи
тельны четыре месяца (со 
дня их выдачи).

А  как популярна эта 
форма обслуживания насе
ления говорит такая цифра. 
В  1975 году сберегательные 
кассы Апатитского района 
выдали аккредитивов на 
9.192,9 тыс. рублей.

Н. Ш ИКОВА, 
заведующая Центрсбер- 
кассой № 8017, Апати
ты.

Новее, 
нем было

С наступлением лета за
ботливые хозяйки пересыпа
ют шерстяные вещи нафта- 
лином и прячут их подаль
ше в шкаф. Но это не луч
ший способ сохранения теп
лой одежды. Ведь после 
долгой носки изделия обыч
но изменяют форму, на по
верхности ткана появляют
ся складки и морщины, а 
пыль и грязь разрушают во
локна.

(К тому же, кофточки, 
свитеры шерстяные и полу
шерстяные плохо переносят 
традиционную домашнюю 
стирку — деформируются, 
сваливаются, теряют цвет. 
Любые трикотажные изде
лия как правило лучше и 
дольше носятся, сохраняют 
глубину цвета и рисунок 
вязки, если их отдать в хим
чистку.

И еще. Текстильная про 
мышленность испрльзует 
различные препараты, кото
рые придают ткани элас 
тичность, жесткость или 
мягкость, грязе-пыле-водо- 
отталкивающие свойства и 
t. д. Химчистка и тут мо
жет прийти на помощь и 
восстановить первоначаль
ные свойства одежды — за
фиксировать, например: 
складки на брюках. Кроме 
того, мужские нейлоновые 
сорочки, которые от долгой 
носки потеряли вид, можно 
перекрасить в любой цвет.

Приемный пункт химчист
ки открыт в Ковдоре на 
Слюдяной, 1, с И  до 20 ча
сов по будням и с 12 до 18 
часов в субботу, перерыв на 
обед с 14 до 16 часов. В 
воскресенье — выходной.

П. РАД АЕВ,
директор Апатитского 
филиала объединения 
«Мурманоблхим ч и с т- 
ка».

Покаяние с запозданием
Почта участкового самая 

разнообразная. Много, есте
ственно, служебных бумаг. 
Иногда попадаются и лич
ные послания. Одно из по
следних хочется привести 
полностью:

«Здравствуйте, товарищ 
старший лейтенант!

Пишет к Вам Владимир 
Нестеров. Извините, я пи
шу письмо из лечебно-тру
дового профилактория. У  
меня уже в июле будет по
ловина срока пребывания в 
ЛТП. Курс лечения от ал
коголя проходит успешно. 
За время пребывания я все 
понял и взвесил. Сейчас 
стремлюсь поскорей вер
нуться домой.

Чистосердечный привет 
Вам передают Ясинский 
И. А. и Пивоваров А. Эти 
ребята тоже уже все по
няли».

Адресата, сантехника 
Ж К О  Ковдорского ГОКа
В. Нестерова хорошо пом
ню, повозиться с ним мно
го пришлось. Вроде и про
изводственник хороший, а 
семья из-за его алкоголиз
ма настрадалась достаточ
но. Меры к Нестерову при
нимали и на производстве, и 
милиции приходилось ча
стенько вмешиваться. Угово
ры не помогали, через не
сколько дней Нестеров 
опять попадал в медвытрез
витель. В конце концов

пришлось его направить в 
ЛТП.

Думается, что в письме 
он искренен, но окончатель
но можно вылечиться лишь 
тогда, когда сам этого за
хочешь. На работе о нем,- 
как о специалисте, хорошо 
отзываются. Будем наде
яться, что Нестеров извле
чет урок и действительно 
вернется в строй полноцен
ным человеком.

А грузчик ОРСа Ясин
ский, о котором упоминает 
Нестеров, мой давнишний 
«знакомый», еще по Запо
лярному. Этот никогда, не 
прогуливал, пил «по графи
ку» — в аванс и получку. 
Но тоже у домашних кон

чилось терпение. За привет 
ему спасибо, но лучшим 
приветом было бы . его окон
чательное выздоровление.

В  заключение что могу 
сказать? Лечебно-трудовой 
профилакторий — далеко не 
курорт. И хорошо бы было, 
чтобы некоторые постоян
ные посетители медвытрез
вителя внимательно, на 
трезвую голову, изучили 
письмо Нестерова. Если по
размыслят, то поймут, что 
друг-друга приветствовать 
на улице куда приятнее, 
чем менять свой домашний 
адрес на ЛТП.

Е. БЕН ЧУК , 
участковый инспектор, 
старший лейтенант ми
лиции.

Редактор Я. М АХЛИН.

Деревья 
не курят, 
деревья 
горят

Леса Кольского полуост
рова.— это не только пен
ная древесина. Это еще и 
грибы, и ягоды, и лекарст 
венные растения. Разнооб 
раз-ен животный мир: от
красавцев лосей до мелких 
промысловых птиц, таких, 
как куропатки, глухари, те 
терева и рябчики.

Леса регулируют водный 
баланс озер и рек, очища 
ют воздух, являются отлич 
ным местом отдыха ковдо 
рян.

Но у лесов есть враг — 
лесные пожары. Сами по 
себе они возникают очень 
редко, чаще всего виновни 
ки — люди. Небрежно бро 
шенная сигарета или спич 
ка грозят бедой.

Особенно опасны засуш
ливые периоды и ветреная 
погода. Последствия быва
ют катастрофические, как 
это получилось в 1974 году 
между поселком Слюда и 
Ковдором. Пожар охватил 
огромную территорию. Лик
видировать его помогли 
лишь дожди.

Ковдорское отделение ох
раны лесов совместно с 
Ковдорским лесничеством 
разработали планы опера
тивного тушения пожаров. 
За коллективами предприя
тий города закреплены уча
стки леса. Создана комис
сия по борьбе с лесными 
пожарами.

Метеорологи обещают 
теплое сухое лето. Пожар
ная опасность в лесах бу
дет высокой. Работники ох
раны лесов обращаются к 
населению Ковдора: «Това
рищи, будьте осторожны с 
огнем в лесу. Берегите зе
леное золото нашего края!».

Ф. СТАРОВ, 
наблюдатель Ковдор
ского отделения охра
ны лесов.

17 мая на 52-м году жиз
ни после тяжелой продол
жительной болезни скончал
ся кадровый работник руд
ника «Ковдор», член КПСС 
с 1952 года Валентин Дми
триевич Голубев.

Участник Великой Отече
ственной войны В. Д. Голу
бев храбро сражался с вра
гом, о чем говорят его 
многочисленные боевые на
грады, в том числе орден 
Красной звезды. После де
мобилизации В. Д. Голубев 
до конца своих дней рабо
тал на Севере — буровым 
мастером в геологоразве
дочных партиях, а с  1971 
года — бурильщиком, буро
вым мастером на подзем
ных геологоразведочных ра 
ботах на рудниках «Ена» и 
«Ковдор» ГОКа «Ковдор-"" 
слюда».

Без отрыва от производ
ства Валентин Дмитриевич 
закончил геологоразведоч
ный техникум, он был ак
тивным рационализатором, 
инициативным работником, 
сердечным и отзывчивым 
товарищем. Глубокое ува 
жение товарищей вызывала 
его принципиальность, ком
мунисты руДника избрали 
Голубева членом партбюро.

Светлая память о В. Д. 
Голубеве навсегда сохра
нится в сердцах тех, кто 
его знал.

Группа товарищей.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

22—23 мая — «Слоны — 
мои друзья», в двух сериях 
(12, 15, 18, 21).

23 мая — «Золотые рога» 
(10-30).

24—25 мая — «Отвержен
ные», в двух сериях (24-го: 
12, 15, 18-15, 21; 25 го: 12, 
18-15, 21).

26 мая — «Новые центу
рионы» (12, 16, 18-15, 20, 
22).

27—30 мая — «Не остав
ляй меня одну» (27—28-го: 
12, 16, 18-15, 20, 22;
29—30-го: 14, 16, 18, 20,
22 ).

29—30 мая — «Джек в 
стране чудес» (12).

С 25 но 31 мая — фе
стиваль художественных 
кинофильмов, посвященный 
окончанию учебного года.

25 мая — «Корона Рос
сийской империи», в двух 
сериях (15).

26 мая — «Апачи» (14).
27 мая — «Операция «Ы» 

(14).
28 мая — «Бриллианто 

вая рука» (14).
31 мая — «Оцеола» (14).
Цена билета — 25 коп., 

абонемента — 1 рубль 50 
коп. Открыта предваритель
ная продажа билетов.

♦
БЕЗ ОЧЕРЕДИ

На Комсомольской (ря
дом с женской парикмахер
ской) открылся новый 
продуктовый магазин. В ас
сортименте рыба свежая и 
соленая, рыбные консервы, 
овощи и овощные консер
вы. Магазин работает с 11 
до 20 часов, перерыв с 14 
до 16 часов, выходной —  
воскресенье.

ПРИСЯДЕМ 
ПЕРЕД ДОРОГОЙ

В субботу, 22 мая, в мш ‘ 
лом зале ДК состоится со
брание родителей, чьи де
ти выезжают отдыхать в 
пионерский лагерь «Ковдо- 
рец» профкома Ковдорско
го ГОКа (17).

+
КАССА ЖКО 
ПЕРЕЕХАЛА

Прием квартплаты, платы 
за пользование электроэнер
гией, платы за содержание 
ребенка в детском саду и 
т. д. производится ежеднев
но по будням с 8 до 18.30 
без перерыва — в централь
ной кассе Ковдорского 
ГОКа: управление комби
ната, 1 этаж, правое крыло.

+
РАВНЕНИЕ НА ФЛАГ!

23 мая — открытие лет
него спортивного сезона. В 
14 часов на стадионе Ков
дорского ГОКа будет дан 
старт комбинированной эс
тафете из восьми этапов: 
800 х 400 х 200 х 100 х 100 
х 200 х 400 х 800. Участву
ют спортсмены всех воз
растных групп, В заключе 
ние спортивного праздника 
состоится футбольный матч 
между командами Ковдор
ского ГОКа и комбината 
«Ковдорслюда».

+
СРОЧНО 

ТРЕБУЕТСЯ
плаврук — для работы в 
пионерлагере «Ковдорец».
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В. С. К А Л А Ш Н И К О В А  и М. П. 
К О Н О ВА Л О ВА , верстала Н. А. 
Ч А Р Ы К О В А , клише нарезал 
Л . Д . Н А БА ТО В, печатали Л . В. 
РО М А Н О ВА  и Г. И. Т Е Р Е Н Т Ь 
ЕВА .
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